

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Rufo, San Hermógenes y San Leon IX, papa.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
La Hora Santa de seis á siete en San Vicente el Real.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Rosario en la Catedral, San Lorenzo y Santo Domingo.

LOS PURITANOS.

Caminamos de sorpresa en sorpresa y de gusto en gusto.

El gremio posibilista se halla tan aturdido y confuso con lo que le sucede estos dias, que comete pifias á diario, y algunas de tanta monta, no comprensibles en los momentos actuales sino en gentes primerizas en política, ó ciegas por el despecho ó la pasión.

Los que tanto hablan de *contubernios nefandos*, de *mezclas políticas escandalosas*, de *compadrazgos y monstruosos engedros*, anteayer cayeron en la más absurda contradiccion en la más lamentable de las torpezas.

El Diario de Huesca, órgano de los puritanos históricos, inserta un suelto que dá al traste con toda su altivez y con todos los ribetes de independencia de que tanto derroche ha hecho estos dias.

Hé aquí el suelto:

«Han marchado á Barbastro nuestros caracterizados amigos y correligionarios D. Manuel Camo, D. Luis Lopez Allué y D. Ignacio Zamora, con objeto de conferenciar con sus amigos políticos de aquella ciudad sobre las elecciones municipales y sostener la conveniencia de su inteligencia con los verdaderos y puros constitucionales.»

A confesion de parte, relevacion de prueba, y pues él lo dijo, conste

que el partido llamado *republicano histórico*, busca alianzas con los partidos políticos de la monarquía una vez más, y los ha ido á buscar á Barbastro, por habérsele vuelto la espalda por los de la capital de la provincia.

Y conste que quien esto hace es el jefe de los posibilistas oscenses D. Manuel Camo, el mismo que en algun tiempo decía, no admitiría aliados sino eran *afines á su partido* y no creemos que los fusionistas de Barbastro lo sean, siendo monárquicos, de ningun partido republicano.

El Diario y sus adeptos, han comenzado á subir la penosa cuesta de su calvario político.

Anteayer dieron su última caída, con la peregrina confesion tan clara y tácitamente hecha por el colega *mudo*, y en la ciudad del Vero el jefe provincial del posibilismo oscense, no hallará seguramente el Cirineo que busca, para que le ayude á llevar la pesada cruz que la opinion pública sensata é independiente le ha echado sobre sí.

Su calvario ha comenzado, repetimos, y la calle de la amargura la ha principiado á recorrer en medio de la algazara y regocijo de nuestros convecinos, y de nosotros mismos.

El desmoronamiento del partido posibilista, compuesto de republicanos de buena fé y de gentes convencidas de que con el sistema evolucionario no ha de venir nunca la República, será pronto un hecho, dividiéndose sus fuerzas en claros y *confusos*, yéndose los primeros con la república, y los segundos sin la *honestidad* política que hoy les contiene, ingresarán francamente en un partido liberal dentro de la institucion monárquica.

Llenos de satisfaccion nos han puesto las declaraciones del *Diario* del sábado.

El principio del fin ha llegado para el posibilismo oscense; sigámosle paso á paso por la pendiente de su calvario, quitémosle sus vestiduras con nuestra constancia, trabajemos todos con la misma fé y entusiasmo que hasta aquí, que poco ya falta para que lleguemos á lo alto, y allí completemos la obra comenzada.

Resolución y fé, constancia y teson; y veremos coronados nuestros esfuerzos.

Seccion de Noticias.

Con los diálogos electorales de estos dias, de que tenemos noticia, habidos entre electores y *cazadores de votos*, podríamos llenar un libro.

Se han dicho las cosas más peregrinas que imaginarse pueden nuestros lectores; se han hecho las proposiciones más estupendas y más graciosas que jamás hubiéramos sospechado.

Ha habido escenas cómicas, bufas y *semi* trágicas, en fin, para todos los gustos.

Muy desanimado se vió ayer el paseo de la Estacion.

Nubes de polvo levantadas por el viento, alejaron de aquel lugar á

nuestras bellas paisanas; en forma que aquel sitio otros dias alegre aparecía ayer tarde triste, sin atractivo.

La música de Gerona, apesar del mal tiempo, ocupó el tablado como otros dias, no siendo posible su lucimiento como era consiguiente.

En la mañana de ayer, y acompañado de la brillante música del regimiento de Gerona, tuvo lugar el acto de administrar el Santo Viático á los enfermos de nuestra ciudad.

El mismo, fué acompañado de numerosa concurrencia de fieles por cuantas calles discurrió.

La banda de música fué ejecutando en la carrera una preciosa marcha regular, muy en armonía con el acto religioso que se celebraba.

El jóven, de que hablamos, herido en la cabeza por el desprendimiento de una piedra en la iglesia parroquial de la Catedral, en construcción, sigue en un estado, segun se nos dice, relativamente satisfactorio.

Mucho nos alegramos que así sea, y que el infeliz quede pronto completamente restablecido.

Para practicar el primer año de noviciado ha ingresado en la mañana de hoy en el convento de religiosas de la Asuncion de esta capital, la señorita D.^a Julia Vilas, habiendo sido apadrinada por D.^a Juliana Pueyo.

La funcion religiosa que ha precedido á dicho acto ha sido en extremo conmovedora á la par que brillante, contribuyendo de un modo particular la plática que al efecto ha pronunciado el sábio canónigo doctoral de esta Santa Iglesia Catedral D. Vicente Carderera y Potó.

La concurrencia ha sido numerosa y distinguida.

Le han sido concedidos dos meses de licencia para esta capital, á nuestro particular amigo y paisano D. Mariano Solano y Lambea, capellan del batallon cazadores de Estella.

A las once de esta mañana han continuado con la segunda parte del escrito los ejercicios de oposicion á las escuelas de niños de Torre de Cinca.

De los nueve aspirantes á la mencionada escuela se ha retirado uno, disertando los siguientes temas que les ha cabido en suerte:

Aritmética.—«Qué son números quebrados. Nombre y significacion; su origen y division en ordinarios y decimales, manifestando como se escriben y leen los primeros. Explicacion de los quebrados é impropios.

Agricultura.—«Multiplicacion de las plantas por semillas. Circuns

tancias que éstas deben reunir. Epocas de la sementera. Profundidad á que debe sembrarse segun sea la clase de semillas, calidad del terreno y diversos modos de sembrar.»

Gramática.—«Cuántas y cuales son las figuras de construcción. Que se entiende por hipérbaton y cuando debe hacerse uso de ésta figura.»

Los ejercicios se han suspendido á las dos, despues de la lectura de sus trabajos hecha por cuatro opositores y continuarán mañana á las diez.

Dicénnos de Barbastro, que ayer se celebró numerosa reunion de progresistas y federales para tratar de la próxima eleccion municipal, acordando el ir á las urnas presentando candidatura propia.

Por falta de proteccion se ha cerrado la Academia de ciencias, artes y oficios para la mujer, que fundó en Barcelona hace dos años, la conocida arpista doña Clotilde Cerdá, ó sea, doña Esmeralda Cervantes.

Ha salido para Paris el capitan de navío Sr. Pujazón, director del Observatorio de San Fernando, que ha de representar á España en el Congreso para fijar las bases á que ha de sujetarse el levantamiento del plano de la bóveda celeste por el procedimiento fotográfico.

Según la prensa de Valladolid, el estado de la *granja-modelo* de aquella provincia no puede ser más lastimoso. Baste decir qua en dos años no se han podado las viñas; que las máquinas, que tanto han costado, están á la intemperie, y los ejemplares de Historia natural apolillados y destruidos.

Este es el *modelo*, dirigido por hombres de ciencia y bien retribuidos; luego se hablará de la rutina de los agricultores, etc.. etc.

Despues de tirado nuestro número del sábado, supimos había salido el jefe del posibilismo oscense para la ciudad del Vero, con el objeto que el mismo *Diario* nos dió á conocer y que en otro lugar hablamos.

Al Sr. Camo le acompañan en su expedicion política, los jóvenes oscenses Sres. Lopez, Zamora y Montestruc (D. Rafael,) éste último amigo nuestro y representante de la sociedad de seguros sobre la vida *Banco Vitalicio de Calaluña*.

El cisma posibilista se declara en Madrid como ya lo estaba en Barcelona.

Se dijo que los amigos del señor Castelar pensaban fundar en Madrid un círculo político, y *El Globo* lo negó rotundamente, alegando que sus

correligionarios no tienen aficion á ese género de centros, ni á su partido le hacía falta círculo ninguno.

Como era *El Globo* quien lo decía, se dió crédito á su negativa; pero ahora resulta que *El Globo* ha querido ser tan autaritario como *La Publicidad*, de Barcelona, pues piden la palabra los posibilistas madrileños para declarar que la noticia desmentida era cierta, que el propósito es antiguo, y que no reconocen autoridad en la plana mayor del partido que les impida realizarlo.

Uno de los más antiguos y caracterizados amigos del Señor Castelar el ex-alcalde don Pedro Bernardo Orcasitas, ha dirigido á *El Globo* una carta relacionada con este asunto y otra á *El Progreso*.

La prensa de este partido es cismática.

Refiere un periódico de Tarrasa, que en uno de los austeros días de la Semana Santa ocurrió en aquella ciudad un hecho misterioso. Un mendigo, al parecer, medio desnudo, mojado por la lluvia, pidió albergue en una casa de la calle de la Carretera para pasar la noche. Sus moradores le socorrieron con verdadero amor, pero á la madrugada habían desaparecido la esposa del dueño de la casa, el mendigo supuesto ó disfrazado, ropas y dinero. Al burlado esposo le quedaron, sin embargo, los tres hijos, además del natural asombro del suceso.

Preludios de paz:

Anteyer á última hora bajó la Bolsa de Viena con la noticia de que Rusia había sacado á la licitación el suministro de tiendas de campaña para 6.000 oficiales y 100.000 soldados.

Dichas tiendas deberán ser entregadas á la administracion rusa en un plazo breve.

Austria prepara al mismo tiempo seis grandes campos para su caballería estacionada en la Galitzia.

Parece que el señor ministro de Marina se ha decidido á disponer la construcción del buque submarino ideado por el teniente de navio, don Isaac Peral.

Respecto de dicho invento, han emitido informes favorables los jefes del cuerpo general de la Armada, de ingenieros y de artillería, circunstancia que, agregada á la ilustracion del autor, es una garantía de éxito satisfactorio.

Una jóven periodista de Viena había criticado, en un artículo, á cierta actriz que contaba con algunos partidarios, á pesar de lo dudoso de su mérito. Uno de ellos, el más ardiente defensor de la jovon, buscó al periodista en el teatro, y llegándose á él con el paquete de plumas en la mano, le dijo:

—Caballero, la señorita M. me encarga daros las gracias por el artículo que le habeis dedicado; y me ruega en prueba de su reconocimiento, que os ofrezca este paquete de plumas de...., ganso.

—La señorita M. es muy amable, replicó el periodista sin desconcertarse: puesto que lleva su gratitud hasta el punto de desplumar á sus admiradores para hacerme un obsequio.

Se prepara en París un concurso de niños de dos meses á cinco años de edad.

Este concurso tiene por objeto vulgarizar y recompensar los mejores métodos de criar á los niños de poco tiempo.

Se concederán numerosas medallas de oro y plata á los niños más notables por su belleza plástica y por su estado de salud.

También se establecerán como premios varias libretas de la Caja de Ahorros.

El gobernador de Tarragona ha mandado llevar á la cárcel al delegado que tenia para la persecucion del juego.

El corresponsal en Madrid del *Daily Chronicle*, dice que el gobierno español ha enviado á Lóndres al duque de Almodóvar y al señor Sitges, para que pidan al gabinete inglés adopte en lo sucesivo el hidrómetro de Gay-Lussac en las aduanas inglesas, en vez del de Sykes que, á juicio del gobierno español, acusa mayor cantidad de alcohol en los vinos que la que realmente contienen.

Es muy conveniente á los agricultores conocer y usar el agua de vegetacion, por medio de la cual se multiplica extraordinariamente el trigo, las frutas y legumbres. Su composicion es tan fácil como curiosa y siempre ha tenido buen éxito. Se hace del modo siguiente: se toma una parte de nitro y dos de sal comun, estas sales se ponen juntas en un crisol: cuando esten fundidas se aparta el crisol del fuego, se deja enfriar, y estándolo se echa á cada litro de esta materia cinco azumbres de agua, y con ella se riegan los árboles y plantas. La eficacia de dicha agua está experimentada: las plantas y legumbres regadas con ella engruesan, crecen prodigiosamente y tienen un gusto excelente. Los frutales, de sembrar el trigo, humedeciéndolo en ella hasta que hinchen los granos, multiplican infinito. La fecundidad que esta agua dá á las plantas y semillas consiste en las sales que contiene, las cuales atraen poderosamente la humedad de la atmósfera, y así se ven las plantas regadas con ella llenarse en las noches más secas de un rócío abundante, al paso que las inmediatas que no han recibido este beneficio están casi sin humedad.

Así lo esplica una revista extranjera.

El motivo de dar al día de ayer el nombre de «Domingo de Quasimodo,» es porque el introito de la misa que se celebra en este día empieza por la palabra «quasimodo.» Llámase también «dominica in albis,» para significar el domingo que sigue á la semana en que los neófitos llevaban el vestido blanco, en señal de la inocencia recibida por la gracia del bautismo.

Cuadro triste:

Esta mañana llamaba la atención de los transeuntes de la calle de Vega-Armijo, un pobre hombre acompañado de cuatro hijos, todos pequeños, el mayor de 8 años, ciegos los cuatro de nacimiento.

Segun hemos podido enterarnos, parece que al padre le trae á Huesca el propósito de acudir á la Excmá. Diputación provincial en demanda de acogimiento para sus cuatro infelices hijos, en la casa Hospicio, para que en ella puedan lograr una educación que él no puede darles en forma alguna.

Todos son naturales del pueblo de Pilzan. en nuestra provincia:

Por lo que á nosotros atañe, celebraremos que la Excmá. Diputación provincial les atienda cuanto sea posible, para remediarles en cuanto cabe de tan terrible dergracia.

Ha sido nombrado oficial primero de la Aduana de Canfranc D. José Salamero, y para éste cargo, D. Francisco Cabrera y Pastor, opositor aprobado con el número 20. También lo han sido Administrador de la Aduana de Sallent D. Angel Mantaras; de la de Bielsa D. Antonio Rodríguez Valdés; de la de Sallent D. Emilio Fajardo, y de la de Plan don Julio Mantaras y Gauzo.

Al publicar la constitucion del Comité reformista de Barbastro, omitimos sin quererlo en la relacion de nombres, el de el rico propietario de aquella ciudad D. Cándido Baselga, nombrado vice-presidente de aquel Comité.

El número 5 del año tercero de *El Primor Femenil* notable revista catalana de bordados y dibujos, ha visitado nuestra redaccion, siendo este número tan notablemente útil, como todos los anteriormente salidos á luz.

En cien mil y pico de pesetas ha sido vendido en la Carraca el casco de la fragata «Villa de Madrid.»

Dos guardias de Orden público han resultado en Málaga expertos timadores.

Con el pretexto de registro individual para perseguir el uso de armas, aquel par de honrados funcionarios desbalijaron á un transeunte quitándole la petaca, una cartera, 50 reales y el reloj; siéndole devuelto éste último mediante el rescate de otros 50 reales entregados al día siguiente.

Los guardias han sido destituidos y entregados á los tribunales.

Correspondencia.

Madrid 17 de Abril de 1887.

Señor Director de LA CRÓNICA.

La votacion nominal pedida ayer tarde en el Congreso por el señor Pedregal para hacer triunfar su enmienda por la que quedaba reducido á diez el numero de años que deberá durar el contrato con la compañía transatlántica ha servido en cierto modo como de perjuicio á la gente política para suponer cual será el resultado probable del proyecto en cuestion que se llevará á la práctica sin genero alguno de duda y teniendo en su favor todo el núcleo del partido conservador y una gran parte del reformista

En concepto de los ministeriales esa votacion que califica de sorpresa les ha producido gran contentamiento por que como en ella no pudo hacerse una ostentacion de fuerza tan grande como hubiese sido á disponer de más tiempo, esperando cuando llegue el momento crítico puedan reunirse más de doscientos votos en pró del referido proyecto.

=

No corren tan buenos vientos con relacion al proyecto de arrendamiento del monopolio y renta de tabacos, pues ha causado gran extrañeza en todos los ánimos el hecho de no haberse llevado todavía á la sancion régia, cuando de todos era conocido el propósito del Ministro de Hacienda de anunciar el concurso inmediatamente para que, la contrata comenzase con el año económico inmediato.

La opinion más generalizada viene sosteniendo la idea de que los capitalistas se muestran poco halagüeños del adelantado de diez millones de pesetas que deberian hacer al Tesoro sin saber el resultado que obtendria este servicio en la práctica.

Creo, sin embargo, que haya en estos rumores alguna exageracion, porque indudablemente el señor Puigcerver tendria tanteado el terreno antes de presentar el proyecto á las Cámaras y contaria con algunas probabilidades de éxito.

=

Algunos periódicos, conservadores por más señas han iniciado públicamente una campaña contra la manera de ser de algunos círculos políticos de esta córte, porque suponen que viven á expensa de juegos prohibidos y constantemente perseguidos por las autoridades, no hacien-

do en esta campaña otra cosa sino reflejar lo que la opinion pública venia indicando hace algun tiempo, llegándose á decir que con esta clase de recursos se sostenian periódicos. Lo que se ignora hasta la fecha es si las autoridades han entendido ó no en el mencionado asunto, si bien esperan que la primera autoridad civil de la provincia no dejará de tener en cuenta estas indicaciones, aunque no sea más que por la lógica á que le obligan actos anteriores como la prohibicion tan desdichada de los bailes de niños cuando habia desaparecido de Madrid la epidemia diftérica en esta córte.

=

Merece detenido estudio el fenómeno que presentan en estos instantes los comités de todos los partidos políticos ante la proximidad de la renovacion de ayuntamientos, porque las ambiciones se exhiben con toda su desnudez por todas partes siendo inmenso el afan que muestran todos por figurar de una manera activa en las luchas políticas. Todos quieren figurar en ayuntamientos, diputaciones, congreso, senado ó cargos públicos como si el Estado y sus derivaciones fuesen la mina inagotable que mejor pudiera explotarse disponiendo de recursos para llegar á su posesion. Así se advierte un número infinito de candidaturas, notándose de paso que las grandes comunidades son ya poca cosa para ello, apelándose á resortes nuevos para llamar la atencion del cuerpo electoral, viéndose por ello al lado de las candidaturas de partido las candidaturas de clase y de sociedades, porque ya se viene dando el caso peregrino de que pretendan participacion en la vida pública cuantos no han llegado á tener vida propia dentro de un partido determinado y le han alcanzado en cualquier sociedad clase ó corporacion.

Por esto se comprenderá fácilmente que no es posible hacer cálculos más ó menos aproximados del éxito de las elecciones próximas, y mucho menos si se tiene en cuenta que muchos se presentan á la reeleccion, aun contando con la censura del gobierno que se opone á este sistema.

=

Y voy hablar de nuevo de algo de que no quisiera ocuparme por lo mismo que son muchos, la mayoría pudiera decir, los incrédulos y me refiero al asunto de los petardos, pues ya estará V. enterado y de que apareció otro en el ministerio de Fomento, que como los anteriores fué descubierto antes de que causará daño alguno.

Y la incredulidad que producen con respectivos hallazgos obedecen á que todos se preguntan cual es el móvil de estos hechos, no hallándose respuesta satisfactoria en el nuevo hecho de que todos los partidos políticos que se conocen en la actualidad rechazan en absoluto la paternidad de estas tentativas, con lo cual aumenta la duda, puesto que hasta en el presente nadie sabe que se haya descubierto autor alguno ni comprometido en la comision de estas acciones que lo mismo pudiera calificarse de horrendas que de inocentes.

=

Mañana habrá gran animacion en el Senado, puesto que se hará la votacion nominal del artículo 1.º de la ley de asociaciones, en la que procurarán los conservadores allegar todas las fuerzas que tengan disponibles.—M.

Seccion libre.

EL GUSANO DE SEDA

FANTASÍA.

—
Mi caballo iba cansado, yo hambriento, el calor era grande; la disposicion del pueblo agradable y pintoresca; me senté en una silla de lustrado nogal en el portalillo del meson y despaché en breves y ansiosos tragos el contenido de un rústico jarro vidriado. En la vecina estancia, que detrás de flotante colgadura de percal se descubría, un rumor de hojas destrozadas se escuchaba. Era un roer de mil millones de pequeños diente-cillos. A veces, se le tomaba por el morder del tiempo en el árbol del olvido; por la obra lenta, incansable, continua é invasora de la carcoma en los macizos de una puerta añosa de Catedral. No era, sin embargo, ni una ni otra cosa. No era la obra de la muerte ni la obra del olvido. Era el primer aliento de una industria. El gusano de seda comía.

—
Fué en España, en cierto hotel á la moda de veraniega ciudad, que se adorna en el estío con las espigas de Ceres y los tules grises de la moda inglesa, donde ví yo á una dama delgadísima, esbelta, aérea, que al andar volaba, envuelta en un traje de raso blanco, lleno de encajes que por el seno se le escapaban como las plumas sedosas de unas alas de paloma, mal escondidas dentro del traje de mujer. Lánguida la cabecita morena solo se movía para devorar con unos diente-cillos como perlas yo no recuerdo que pastel exquisito de *perdeaux truffés*. Pasó una hora y la hermosa dama seguia comiendo. Pasó otra y la voracidad de aquel ángel no se saciaba. Parecióme primero la musa del realismo inspirándose en los secretos de la repostería francesa.

Después al ver su traje de seda, su aereo perfil de hada, su languidez de ser medio adormecido, le puse un nombre poco galante pero justo. Le llamé el gusano de seda.

—
Luego supe que aquella inocente criatura se había pasado la vida ¡oh candor! devorando caudales ajenos. Juzgar de su apetito: se habia comido la fortuna de un lord y los sueños de un poeta andaluz, viandas de que ella decía en un cínico alarde de erudicion culinaria.

—El alimento de los primeros años de mi vida ha sido: en un principio el jamon de York: y luego el vino de Málaga.....

—¿Y ahora?—Ahora..... ahora mezclo ambas cosas.

—¡Pobre lord!—¡Pobre poeta! Oiga V. una máxima: Bienaventurado el rico, porque nosotras no le hacemos traicion mientras tenga dinero.

—¿Y si se acaba?—Se le olvida.

—¿Será V. capaz de esa accion?

—Yo soy capaz de todas las acciones desde que mi lord me regaló todas las que tenia en el Banco de Inglaterra.

—

¡Mosquitos, mariposas, diamantes con alas, lancetas volátiles, chupadores de sangre... huid de aquí! El gusano de seda es primo vuestro, pero os abomina. El es laborioso, industrial; vosotros los derrochadores de agenos bienes, mientras os bañais en la luz, devorais jugo de claveles y amapolas—¡las tabernas del reino omitológico!—él ha dispuesto sus telares, tendido sus hilos, enredado sus dedos ágiles en la trabazón delicadísima, y columpiándose en ella compone su obra, como un poeta compone sus versos tumbado en la móvil hamaca. El gusano de la seda se ha encerrado como un filósofo dentro de su propia obra.

¡Que cuidado es preciso para que no se malogre esa menuda prole de insecticillos!

Vedlos despacio. ¿Quién diría que dentro de ese capullo duerme y medita el genio del lujo? Cada uno de esos elipses de dorado ó blanco vellon encierra el génesis de un vestido de seda! ¡Cuántas pobres mujeres, al mismo tiempo que adornaban con él la estatua de la vanidad, amortajaban el cadáver de su honra.... ¿Oís el ruido de esa falda de gros que se arrastra sobre el pavimento? Parece que se quiebra algo muy delicado y divino ¡Es el ruido de Otoño en los campos, cuando caidas las hojas, el viento las empuja al cementerio!

El gusano de seda en China es el segundo personaje del imperio. El primero es, el elefante blanco. ¡Ved que filósofo contraste! El gran monstruo comparte sus glorias con el vil gusanillo, con la luciérnaga. Cuidan del elefante los mandarines; cuidan del gusano las vírgenes más bellas de la tierra celeste y el perfume de sus manos de rosa queda en la obra del tejedor de Pekin.

«He visto el cadáver de mis sueños.... ahorcado de un hilo de seda.»

¡Cosías con seda azul!...Hubiera jurado que cosías con hilos arrancados de tapiz celeste.—*M.*

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Abril.

Día 17.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
722·2	719·7	14	—2	Norte.	Norte	Desp.°	Desp.°	»

Telegramas.

Viena 17.—Los manejos de Rusia respecto del Afghanistan son cada vez más visibles y más allegados á un rompimiento con el emir. En la frontera afghana se encuentran en la actualidad más de 12000 hombres, todos en actitud y disposición de operar en cuanto órdenes superiores se lo ordenen.

Inglaterra por su parte defiende al emir del Afghanistan como aliado y protegido que es.

San Petersburgo 17.—En Gatchina se ha encontrado un depósito de armas y utensilios nihilistas. Los inquilinos de la casa opusieron alguna resistencia á la policia, la que se vió precisada á dar muerte á cuatro. Además fueron presas diez y seis personas.

Londres 17.—Después del escándalo habido ayer en la Cámara de los comunes los conservadores, unionistas y parnellistas acordaron no suspender en el cargo de diputado al que promovió el incidente.

Roma 17.—Una tercera expedición al Massuah se proyecta en vista de que Ras-Alula se propone atacar con un formidable ejército al italiano. En su consecuencia, el gobierno pretende que la expedición parta de Nápoles para el 21 del corriente lo más tarde.

Se pedirá, con dicho objeto á las Cámaras un crédito de 1000000 de francos y para gastos de guerra otro de cinco millones.

Madrid 17.—Para mañana están citadas con objeto de reunirse las siguientes comisiones.

La del suplicatorio para procesar á un señor diputado por un expediente venido de Filipinas, sobre malversacion de efectos públicos, á las cinco de la tarde.

La del timbre del Estado á las nueve y media de la noche en el despacho de los Sres. Secretarios.

La que entiende en el proyecto de bases para la reforma del código penal, á las cuatro de la tarde y por último á la misma hora la que ha de dictaminar sobre la derogacion del artículo 10 de la ley de instruccion pública.

Madrid 17.—A juzgar por los preparativos las próximas elecciones municipales serán reñidísimas por cuanto que todos los partidos se proponen acudir á la lucha.

Madrid 17.—El cartucho-petardo encontrado ayer tarde en el Ministerio de Fomento no ha sido aun analizado por el laboratorio químico municipal.

Madrid 17.—En el círculo del partido liberal dinástico se ha reunido el comité del distrito de Palacio no ocurriendo ningun incidente notable. Se ha votado para concejal al Sr. Villasante cesando ya las diferencias.

ANUNCIOS

ACEITE DE HÍGADO DE BACALAO

CLARO Y ROJO

Recibidos directamente de Noruega, que es superior al de Terranova y otras procedencias. En frascos desde 1 peseta á 3 pesetas. Estos contienen 15 onzas.

PASTILLAS PECTORALES, por D. CARLOS CAMO.—Tan eficaces por lo ménos para combatir toda clase de **TOS**, que lo es la PASTA PECTORAL DEL DR. ANDRÉU.—Caja, 1'50 pesetas.

POMADA ANTIHERPETICA del Dr. D. JUSTO RAMON.—Usada con excelentes resultados, en todas las enfermedades comprendidas bajo el nombre de HERPES.

Farmacia de D. CARLOS CAMO, calle Ramiro el Monge, (antes Correría) HUESCA.

Se vende á voluntad de su dueño una casa sita en la calle de Lanuza (antes San Martin), número 41. Es de nueva construcción y consta de tres pisos, gran mirador y dos tiendas. Darán más informes en el Coso-alto, número 37, principal. 4-d

En el taller de carpintería de DOMINGO CORTÉS, calle de San Lorenzo, número 88, se halla de venta una partida de puertas empaneladas y puertas vidrieras, para habitaciones y alcobas, á precios convencionales. s

VINO DE LA COLONIA DE SAN JUAN.—Por cuenta de su propietario don Jose Seller, se vende en la TORRE DEL ALCORAZ á dos pesetas 75 céntimos decálitro. s

Un aprendiz con principios, en el comercio de tejidos, desea colocacion. Darán razon en esta imprenta. s

Han llegado para la venta una partida de garbanzos castellanos superiores, se venden en la calle de Berenguér, núm. 10, por cuenta del arriero á 14 pesetas arroba ó sea 12 y medio kilos. 2

LLAVES El que haya recogido un ato de llaves, se le agradecerá lo presente en la imprenta de este periódico.

El que quiera comprar un obrador que sirve para toda clase de obra, como teja, baldosa, ladrillo, cántaros, etc., etc., con agua viva, en el camino de Tierz; informarán en la calle de San Salvador, 6. Huesca. 4-s

Se arrienda la casa núm. 12 de la calle de Sancho Abarca, propia para una familia que guste vivir con independencia. Darán razon, Doña Petronila, 28, principal. 2-s

ARIENDO.—De tienda y 1.^a habitacion, en junto ó separado, Calle Nueva del Mercado, número 5, en número 3, informarán. 4-v

ATENCIÓN

En LA ZARAGOZANA, sastrería de Angel Broto, Coso alto, 59, hay un abundantísimo surtido en géneros para la presente estación y venidera; éstos son más baratos que los de cualquiera otra casa; son géneros corrientes y no proceden de liquidación forzosa.

La mejor garantía de esta casa es el número de prendas que despacha al año.

En breve saldrán mis representantes con muestras como de costumbre.

No se despacha en días festivos.

GRAN REBAJA DE PRECIOS

SINGER

LA COMPAÑÍA FABRIL

DE NUEVA-YORK

Deseando corresponder al favor, de cada día más creciente, que el público la dispensa, ha resuelto rebajar considerablemente el precio de los algodones, sedas, agujas y aceite; los que se venderán en lo sucesivo á los precios siguientes:

	<u>Pt s. Cs</u>
Carretes algodón «Singer» 500 yardas garantizadas, calidad superior cada uno á..	— 35
Carretes seda «Singer» media onza garantizada, calidad superior, cada uno á..	— 95
Agujas usuales para las máquinas de familia, Intermedia y número 4, cada una á..	— 05
Agujas para máquina Lanzadera oscilante, cada una á.	— 10
Aceite en frascos, de medio decilitro á.	— 40
Medio decilitro suelto sin frasco.	— 20

Sigue la venta de sus célebres máquinas para coser á plazos de **2,50 pesetas semanales todos los modelos**, con un gran descuento al contado. También tenemos máquinas de mano doble respunte desde 20 pesetas en adelante.

La Compañía Fabril SINGER

25, COSO ALTO, 25,

HUESCA

Con Sucursales en todas las capitales de provincia y pueblos de alguna importancia.



RELOJERIA DE M. ALSINA

COSO ALTO, 4, HUESCA

NO SE ABRE EN DIAS FESTIVOS

En este antiguo y acreditado establecimiento se encontrará un magnífico y variado surtido en relojería de todas clases que por su baratura están al alcance de todas las fortunas.

PRECIOS NUNCA VISTOS

Remontoir de níquel, clase corriente.	15 pesetas.
Id. de id., id. superiores.	25 »
Id. áncora, 15 rubís. clase extra.	40 »
Los verdaderos Roskopf con caja de níquel garantizado.	40 »
Relojes de acero oxidado con corona de oro forma L. XV novedad de	35 »
á.	65 »

EN PLATA

Remontoir, clase corriente.	35 pesetas.
Id., id. superiores.	40 »
Id. id. con cristal interior.	45 »
Id., id., id., clase extra.	50 »
Id., id., forma L. XV.	60 »
Y otras muchas clases especiales hasta.	100 »

ORO DE LEY 18 KILATES.

Hermoso remontoir de oro con 15 rubís, por.	160 pesetas.
Id. id. id. superiores.	240 »
Id. id. con chatones de oro y cajas dobles.	300 »
Id. id. forma L. XV.	340 »
Y otras muchas clases hasta.	1500 »

EN SEÑORA

Remontoir, oro de ley, forma elegante.	100 pesetas.
Id. id. con diamantes.	120 »
Y otras muchas clases hasta.	400 »
Gran surtido en relojes de pared desde.	20 »
á.	300 »
Despertadores de.	12 »
á.	30 »
Gran surtido en barómetros aneroides con termómetro.	15 »
Madera tallada.	30 »
Aristones con 6 piezas de música.	50 »

COMPOSTURAS GARANTIZADAS

COLOCACION Y COMPOSICION de RELOJES de TORRE

VENTA DE FÓSFOROS Y PAPELES DE FUMAR

de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras

PRECIOS ECONOMICOS

Docena de cajas de fósforos desde 25 céntimos de peseta á 3 pesetas.
Fracos de hoja de lata, cerilla extra. peso 250 y 500 gramos, 1 y 2 pesetas.
Fósforos por kilos desde 2 pesetas á 6, sin trampa ni carton.

5 Y 7, PORCHES DE BERDEJO, 5 Y 7, HUESCA.

REPOSICION PUBLICA

A LOS SEÑORES PROPIETARIOS DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Préstamos con primera hipoteca al 5 1/2 por ciento anual, reembolsables paulatinamente por anualidades de 5 á 50 años dando hasta la mitad de su valor sobre fincas rústicas y urbanas y hasta la tercera parte sobre olivares, viñas y arbolados.

La cantidad destinada á su reembolso, varía segun su duracion.

En un préstamo por 50 años pagando anualmente por interés, comision y amortizacion 6,49 por ciento, el prestatario al cabo de los 50 años, ha reintegrado el capital é intereses, quedando librada su propiedad.

Para peticiones de préstamos y mayores detalles, dirigirse á D. Pedro H. del Valle, calle del Pino, 4 y 6, ZARAGOZA.



COLADOR OSCENSE

Situado en la antigua fábrica de aserrar madera de don Elías Boj, sito en los extramuros de esta ciudad, á cargo de

CUSTODIO BERGES

En este establecimiento encontrarán cuantas personas gusten aprovechar sus servicios, todo cuanto con el ramo de colar ropas se relaciona, advirtiéndose que para el efecto se usará la ceniza y cenicero á uso del país.

Las tinas para el colado de ropas las hay de 2, 3, 4, 5, 6, 7 8 y 9 reales.

Tambien se admiten ropas desde tres piezas en adelante, á precios convencionales.

Se facilitarán gratis en el mismo establecimiento banquillos para lavar á todas las personas que para el colado tomen un cuezo.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 18, 11'00 mañana.

En la reunion que ha tenido el comité liberal monárquico del distrito de Palacio, ha sido derrotado el señor Villasanté apesar de los esfuerzos del Conde de Xiquena.

Mañana terminará la discusion de la trasatlántica.-M.

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.